

Escala Crítica/Columna diaria

*Alcanzada la cresta de contagios, ya no hay estados en “rojo” *Hasta el momento, Tabasco evita repunte pese a reapertura

*Política: soy dirigente legítima y legal, sostiene Jesucita López

Víctor M. Sámano Labastida

PRÁCTICAMENTE coincidiendo con el Segundo Informe del Presidente López Obrador desaparecieron los señalamientos en “rojo” de la epidemia del COVID-19 (máximo contagio) en el país, de manera que 24 entidades pasaron esta semana a la clasificación “naranja” (riesgo alto) y ocho 8 al “amarillo” (riesgo moderado). Sin embargo, la marca sanitaria sigue siendo fluctuante como se observa en el caso de Guerrero, Oaxaca, Veracruz y Tabasco que del amarillo regresaron al naranja. Aunque en el caso tabasqueño aun cuando el gobierno federal la clasificó en amarillo, las autoridades sanitarias prefirieron mantener la denominación de riesgo alto (naranja).

Le comenté que a mitad de la semana pasada se comenzaban a tener indicios en Tabasco que la reapertura de actividades llevaría a un rebrote, afortunadamente –de acuerdo a las cifras oficiales- en los días recientes hay una notoria disminución en todos los indicadores epidemiológicos.

Ayer lunes, las autoridades sanitarias indicaron que en 24 horas se registraron todavía siete fallecimientos, lamentables pero ya muy lejos de las 30 que se tuvieron en los momentos críticos y llegaron a un pico diario de 58 –más de dos por hora-, el 11 de julio.

Otro indicador oficial notoriamente a la baja es el de los contagios por día: se reportaron en 87 nuevos casos, cuando en el momento de mayor emergencia fueron superiores a los 400 cada 24 horas. Estamos lejos de la crisis de los últimos días de julio cuando se tuvieron hasta 1,500 casos activos con un máximo de 1,899 en 20 de julio. Ayer había menos de la mitad en este rubro: 765 casos activos.

BAJAMOS, PERO NO SALIMOS

NO SÓLO se “aplanó” la curva sino que va en descenso, aunque –se insiste- la epidemia no ha terminado y mucho menos la pandemia. Mientras haya un solo caso “libre” en el mundo, el riesgo existe. Por fortuna, a pesar de los 30 mil 132 contagios detectados, en Tabasco hay un registro de 26 mil 448 recuperados.

Buenas noticias. No olvidemos que Tabasco llegó a colocarse en los primeros sitios de contagios y en alerta por las pocas camas disponibles, lo que obligó a una reconversión acelerada de los hospitales.

Tenemos dos mil 706 personas fallecidas en lo que va la esta epidemia en los distintos municipios. Abiertas paulatinamente las actividades, a estas alturas ya debimos aprender las medidas básicas para reducir los riesgos.

Las muertes confirmadas por COVID-19 en el país superan ya las 70 mil y los contagios comprobados en laboratorio más de 660 mil.

Dijo recientemente el doctor Hugo López Gatell, jefe de la campaña contra la epidemia: “La calidad de la contención de contagio depende de los gobiernos estatales, eso no debemos perderlo de vista”.

En Tabasco, el municipio de Centro sigue estando en los primeros sitios de contagio, aunque también por fortuna ya disminuyó la incidencia; actualmente tiene 14 mil 265 casos confirmados; le siguen Nacajuca, con 2 mil 383; Cárdenas, mil 801; Macuspana, mil 760; Cunduacán, mil 232; Jalpa de Méndez, mil 245 y Comalcalco, mil 166. El resto tiene menos de mil casos, siendo el menor Jonuta con 358 contagios reportados.

DOS, TRES, CUATRO MORENAS

FINALMENTE fueron aceptados 71 aspirantes a los dos cargos de Morena nacional que el INE someterá a encuesta: 35 para la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional y 36 para la Secretaría General. Había recibido 105 peticiones, pero 33 no pasaron el primer filtro. Seguirá una “encuesta de reconocimiento” que se aplicará del 16 al 22 de este mes para reducir a seis -en cada uno de los cargos a decidir-, los nombres de quienes aparecerán en la encuesta final del 26 de septiembre al 2 de octubre.

Unos militantes de Morena preguntaban dónde podían acudir a votar o cómo hacerle para ser tomados en cuenta. La respuesta es obvia: sólo podrán participar si son seleccionados en la muestra de las tres empresas que aplicarán el sondeo. Esto es: aun estando afiliados a Morena y contar con credencial de ese partido tienen que esperar a ser seleccionados en la muestra; quienes no son afiliados pero sí sean escogidos bastará con que afirmen que son simpatizantes de esa organización...y que no estén en padrón de otro partido. ¿Complicado? Efectivamente.

Pero si de complicaciones en Morena se trata, ayer quedó confirmado uno más de los conflictos en la confrontación de corrientes, grupos e intereses. La doctora Jesucita López Garcés informó que la actual dirigencia nacional de esa coalición la reconoce a ella como secretaria general y presidenta en funciones del comité estatal, lo mismo que –dijo- ocurre con José Eduardo Beltrán Hernández, a quien ratificaron como presidente del Consejo Político. Sin

Tabasco, sigue a la baja en COVID-19; Morena, sigue en alza su pugna interna

Escrito por Editor

Martes, 15 de Septiembre de 2020 00:39 -

embargo, en julio pasado, localmente mediante una asamblea convocada ex profeso en Villahermosa, fueron designados Pedro Hernández y Euclides Alejandro como presidente del comité estatal y presidente del Consejo Político, respectivamente.

Según señaló López Garcés el consejo estatal extraordinario convocado en julio pasado fue “ilegal, los asistentes tienen cargo público”. Por el contrario, Hernández Jiménez sostiene que su designación fue conforme a los estatutos.

A nivel nacional, la imposibilidad de realizar una elección estatutaria para elegir nuevos dirigentes permitió que el Tribunal Electoral (TEPJF) obligara a la realización de una “encuesta abierta”; la determinación de las dirigencias estatales –como la de Tabasco-, dependerá de los resultados de la encuesta para el CEN de esa coalición.

AL MARGEN

HOY SERÁ la rifa simbólica del lujoso avión que con recursos públicos adquirió Felipe Calderón y remodeló Enrique Peña Nieto. Decidió AMLO convertirlo en recursos para la salud pública. (vmsamano@hotmail.com)